

## Fachschaftrrat Mathematik

# Protokoll zur FSR-Sitzung am 2023-02-06

Sitzungsleitung: Lisa Iden, Protokollföhrung: Linus Röber

<b>Tagesordnung</b>		<b>4 Veranstaltungen</b> . . . . .	<b>4</b>
<b>1 Begrüßung und Formalia</b> . . . . .	<b>1</b>	4.1 UniTag . . . . .	4
<b>2 E-Mails</b> . . . . .	<b>1</b>	4.2 Lange Nacht der Wissenschaften	4
2.1 SHK Stelle Institut für Geometrie	1	4.3 Girls'Day . . . . .	4
2.2 Fachschaftenverteiler . . . . .	1	4.4 Gesundheitszeugnis . . . . .	4
2.3 Mastertag . . . . .	2	4.5 DFM . . . . .	4
2.4 enhance-University . . . . .	2	4.6 Volleyballturnier . . . . .	4
<b>3 Berichte</b> . . . . .	<b>2</b>	<b>5 Angelegenheiten des Wahrheitsmi-</b>	
3.1 StuRa . . . . .	2	<b>nisteriums</b> . . . . .	<b>5</b>
3.2 Institutsrat Geometrie . . . . .	3	<b>6 Sonstige</b> . . . . .	<b>5</b>
3.3 Institutsrat Stochastik . . . . .	3	6.1 Putzarbeiten . . . . .	5
3.4 KU Sitzung . . . . .	3	6.2 Akkreditierung . . . . .	5
3.5 Erlebnisland Mathematik . . . . .	3	6.3 LaTeX-Kurs . . . . .	5

## 1 Begrüßung und Formalia

**Anwesende FSR-Mitglieder:** Anna Kugelmann, Oskar Klempt, Franziska Kossatz, Moritz Jahn, Darius Winter, Levi Thiede, Marie-Therese Heller, Jo Maleen Pawel

**Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:** Linus Röber, Fabian Schwarz, Ziyè Fangyan, Martin Wellendorf, Eric Mamitzsch, Konstantin Krauthäuser

**Unentschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:** Stefan Förster, Philipp Landwehr

**Gäste:** Lisa Iden

Die Beschlussfähigkeit liegt mit 8 von 16 Mitgliedern nicht vor. Das Protokoll vom 2023-01-23 wird ohne Gegenrede bestätigt.

## 2 E-Mails

### 2.1 SHK Stelle Institut für Geometrie

Das Institut für Geometrie hat uns darum gebeten Werbung für die SHK-Stellen zu machen. Oskar berichtet, dass es sich schon erledigt hat und es auf dem schwarzen Brett veröffentlicht wurde. Die anderen Stellen sollen aktualisiert werden. Moritz meint, dass es auch im Newsletter veröffentlicht werden kann.

### 2.2 Fachschaftenverteiler

Anna sagt, dass sie sich schon darum gekümmert hat.

## 20 2.3 Mastertag

Prof. Neukamm hat darum gebeten, dass Studierende im Master zum Master-Tag etwas über ihr Studium erzählen können. Oskar fragt in die Runde, ob eine:r eine:n Masterstudenten kennt. Moritz meint, dass wir es im Newsletter teilen könnten. Der nächste Newsletter soll diese Woche noch rumgeschickt werden. Marie kümmert sich darum.

## 25 2.4 enhance-University

Das Projekt enhance-University, welches kostenlose und vertrauliche Unterstützungsangebote (via App, sowie per Chat-, Video- und E-Mail) für Studierende zum Thema psychische Gesundheit anbietet, bittet um Werbung. Moritz meint, dass wir es auf die Website stellen können, aber sonst nicht weiter publizieren.

## 30 3 Berichte

### 3.1 StuRa

berichtet von der vergangenen StuRa Sitzung (02.02):

- Moritz Schulz stellt Kommission Umwelt vor
- konkreter Wunsch an die FSRe: Wie können Umweltaspekte in die SO eingebunden werden?
- 35 • GF (Geschäftsführer) stellen sich vor. Es gibt 6 Geschäftsbereiche im StuRa (ÖA, Finanzen, Personal, etc.) und für jeden Bereich gibt es eine:n Führer:in.
- GF Personal stellt seine Quartalsbericht vor
- GF LuSt stellt Bericht Referat Kultur vor
- GF ÖA stellt Berichte für ÖA und Soziales vor
- 40 • vor dem SoSe soll die Beratungslandkarte veröffentlicht werden
- TODO-List für "Wie können Veranstaltungen barrierefreier gestaltet werden"
- Claudi möchte, dass die FSRe die Prüfungsausschüsse dahingegen kontrollieren, dass eine einfache Krankschreibung für Abmeldungen reicht (PB und PK sind da auch Studierender-Seite)
- 45 • es werden zwei HSG anerkannt, zwei vertagt (meldet euch gerne für den Förderausschuss)
- es gibt einen neuen Referenten für QE (Qualitätsentwicklung)
- die Mitglieder für die KQSL, Arbeitskreis Q wurden für die nächste Legislatur entstand
- Entsendung ins RF Finanzen und Projektförderung
- FA für ein Online-Seminar des Studentischen Akkreditierungspools
- 50 • FA für die Demonstration zum 13. Februar
- Die tuuwi informiert über ihr Sein und Tun
- RevolutionMENSA wird vorgestellt
- alle bis auf einen Punkt wurden angenommen (dass es ein Gericht geben soll für 1,70)
- Prüfungsausschüsse auf rassistische Kommentare hinweisen
- 55 • RF Inklusion arbeitet an Material für Barrierefreiheit, bei Hinweise gerne melden

### 3.2 Institutsrat Geometrie

Benjamin erzählt, dass Mittwoch Nachmittag der Institutsrat Geometrie stattfand. Wichtige Dinge, die besprochen wurden, waren die Lehrplanung (inklusive Kurzer Rants von den offensichtlichen Kandidaten) für das nächste Semester und das gesamte nächste Jahr. Die im Fakra beschlossenen Umweltauflagen für die Institute wurden kurz kommentiert und abgenickt. Gefolgt gab es eine kurze Diskussion über Gelder an Daniel Lordick inklusive (für mich) überraschend starker Meinungen zum Thema. Beendet wurde die Sitzung mit Uli der nebenbei erwähnte das die Fakultät Mathematik einen eigenen Nextcloudserver hat(!?!?!?) und es gab kurze unbeantwortete Nachfragen zum Thema Krankenschreibungen mit der neuen Regelung.

### 3.3 Institutsrat Stochastik

Jo berichtet, was besprochen wurde:

- Besprechung von institutsbezogenen Personalangelegenheiten und Finanzen.
- Kurze Vorstellung der konkreten Lehrplanung für das SoSe23 und WiSe 23/24.
- Die Stochastik-Tage der DMV werden 2025 in Dresden stattfinden, dafür läuft aktuell die konkretere Planung an. Sie waren eigentlich in 2020 in Dresden geplant, wurden pandemiebedingt jedoch kurzfristig abgesagt.

### 3.4 KU Sitzung

Franziska berichtet von der KU (Kommission Umwelt) Sitzung am Freitag:  
Besprochene Themen:

- Ergebnisse der Mobilitätsbefragung 2022. Wichtige Erkenntnisse waren zum Beispiel, dass sich der MIV (motorisierter Individualverkehr) verringert und der Radverkehr sich erhöht hat sowohl bei Angestellten als auch bei Studis. Viele sind mit dem Campus unzufrieden und möchten weniger Autos, aber wenige wären zahlungsbereit für eine Bewirtschaftung der Fläche. Außerdem wurden die Mobibikes gut angenommen und das Homeoffice und Corona sowie das 9 Euro- Ticket hatten auch einen großen Einfluss auf das Verkehrsverhalten.
- AG Nachhaltiges Bauen wurde gegründet
- Es gab einen kurzen EMAS (Eco-Management and Audit Scheme) Bericht

### 3.5 Erlebnisland Mathematik

Anna berichtet: Moritz und ich waren bei dem Erlebnisland Mathematik. Gemeinsam wollen wir am Pi-Tag von 16-24 Uhr einen Spieleabend beim Erlebnisland organisieren, die haben einen richtig coolen Raum. Die Spiele würden wir mitbringen und die Snacks und Getränke kommen vom Erlebnisland. Wir hatten die Idee, dass wir noch ein Quiz über Kahoot veranstalten könnten. Wir und das Erlebnisland würden uns freuen, wenn unsere ÖA vielleicht ein Sharepic erstellen könnten.

Außerdem veranstaltet das Erlebnisland Mathematik hin und wieder "Mathe im Gespräch". Bei diesem Format kommen Mathematiker:innen vorbei und erzählen ein bisschen was aus ihrem Leben. Moritz und ich haben angeboten über den FSR Newsletter Werbung zu machen. Vermutlich dürfen wir auch für unsere Klausurtagung einen Konferenzraum des Erlebnislands nutzen. Ein Termin steht noch nicht fest, aber vorgeschlagen wurde ein beliebiges Wochenende im März oder April.

## 4 Veranstaltungen

### 4.1 UniTag

Moritz meint, dass die Vorbereitungen schon im Gange sind.

### 4.2 Lange Nacht der Wissenschaften

100 Anna erzählt, dass sie dem Dekanat übermittelt hat, dass wir uns um das Grillen kümmern. Das Dekanat ist sehr erfreut darüber.

### 4.3 Girls' Day

Lisa Iden berichtet, dass es eine positive Rückmeldung von Prof. Schwarz gab. Am 07.02 wird es ein gemeinsames Treffen geben im FSR Büro um 11 Uhr. Marie und Darius gehen zusammen mit  
105 Lisa Iden dorthin.

Außerdem können eventuell Gleichstellungsmittel beantragt werden, darum auch das zeitnahe Treffen.

Idee: Kooperation mit Erlebnisland Mathematik.

### 4.4 Gesundheitszeugnis

110 Jo erkundigt sich dazu mal. Eric hat bereits einen Gesundheitsschein.  
Jede:r kann ein Gesundheitszeugnis machen und der FSR übernimmt dafür die Kosten.

### 4.5 DFM

Oskar berichtet, dass es für die Ost-DFM ein Orgatreffen am 13.2 um 19 Uhr geben wird. Aktuell  
115 nehmen noch 3 weitere Unis daran teil. Wer möchte, darf hingehen. Teilnehmer:innen werden  
nicht verpflichtet bei weiteren Planungen teilzunehmen.

Oskar verfasst noch etwas für die ÖA.

### 4.6 Volleyballturnier

Darius hat bereits mit einer ausführlicheren Planung begonnen und ein grobes Konzept entwickelt:  
120 Das Turnier sollte an einem Samstag stattfinden und ca. 6-8h dauern. Es werden bis zu 8 Teams  
(grober Wert) spielen mit jeweils 6 Spieler plus 2 Ersatz (kann noch variieren). Diese Sporthalle  
sollte Platz für mindestens 2 Spielfelder haben, ein Vorraum für Kuchen/Getränkeverkauf wäre op-  
timal. Ich stelle mir außerdem vor, wie angesprochen, auch Kuchen oder andere Snacks, Getränke  
wie Softdrinks, aber auch Bier, zu verkaufen. Optional könnte man auch etwas Grillen. Außerdem  
würde ich gerne für die ersten 3 Plätze Preise übergeben, die können Medaillen, Einkaufsgutschein,  
125 Kasten Bier etc. sein.

Für die Organisation habe ich 5 Gruppen vorgesehene. Zum einen Eine Gruppe für die Haupt-  
organisatoren, welche Aufgaben delegieren, offizieller Ansprechpartner sind, Hallenangebot  
raussuchen und vor allem den Überblick behalten. Da würde ich mich und einen zweiten Ko-  
Organisator eintragen. Die zweite Gruppe beschäftigt sich mit der Turnierplanung, also welches  
130 System wird gespielt, Wie viele Mannschaften machen mit? Was gibt es für Preise? Nach welchen  
Regeln wollen wir spielen? Die dritte Gruppe stellt den Kuchenbasar, diese sind verantwortlich  
für etwaige Finanzanträge sowie den Einkauf von Produkten und auch den Verkauf. Die vierte  
Gruppe könnte das Grillteam sein, welche sich um die Organisation von Grillgut, den Grill und  
das Grillen allgemein kümmert. Die letzte Gruppe soll ein Werbeteam sein, welche sich darum

135 kümmert, Teams zu suchen, auch Plattformen findet, wie man sich bewerben kann und auch vor allem Werbung für das Event zu machen.

Anmerkungen in der Sitzung:

- Könnte schon im SoSe stattfinden
- mit andern FSR zusammen gestalten (mehr Leute plus zusätzliches Geld, da FSR-übergreifend)
- 140 • man kann sich nicht nur als Team, sondern auch als einzelne Person bewerben und wird dann eingeteilt
- vlt ein ähnliches Turnier in der ESE veranstalten?

## 5 Angelegenheiten des Wahrheitsministeriums

145 Der neue Newsletter wird von Marie geschrieben und am 09.02 veröffentlicht. Wer noch Themen hat, soll sich an die ÖA wenden bis Mittwoch 15 Uhr.  
DFM wird auf Insta beworben.

## 6 Sonstige

### 6.1 Putzarbeiten

150 Darius, Levi und Oskar (und evtl. Lisa Iden) kleiden das Büro mit Folie aus, da geputzt wird.  
Treffen dafür ist der 13.02 um 17 Uhr.

### 6.2 Akkreditierung

Moritz erzählt, dass die Studiengänge bis März 2031 akkreditiert wurden und nur zwei Empfehlungen und keine Auflagen haben.

### 6.3 LaTeX-Kurs

155 Oskar stellt die Idee vor. Evtl. Zusammenarbeit mit FSR Informatik und/oder FSR Physik. Studierende als Tutor:innen entweder als SHK oder Aufnahme ins Studium Generale/ Anrechnen als AQua

Lisa Iden schließt die Sitzung um 18:28 Uhr.

160 Das Protokoll wurde am 2023-02-20 bestätigt.

#### Sitzungsleitung

Dresden, den

.....  
Lisa Iden

#### Protokollführung

Dresden, den

.....  
Linus Röber